"Los Decididos"

Constitución y Estatutos

La uva siempre ha sido el eje económico de nuestro pueblo y comarca. El año giraba en torno a barrilerías, faenas, bancales, ... hombres y mujeres vivían por y para los parrales.

Nosotras hemos nacido en una época en la que regar no supone un problema, pero hasta hace no mucho tiempo era la mayor preocupación de nuestros agricultores.

Carmen Mazo López Carmen María López Martínez

Portada de la Escritura de Constitución de la Sdad. Particular Civil "Los Decididos"



EGAR suponía un enorme esfuerzo para las familias, por la escasez y el alto costo que representaba el agua; pocas veces los animales criados durante el año representaban otra cosa que moneda de cambio para conseguir agua.

Además, los pozos se secaban y cada vez era más difícil llegar a la siguiente cosecha.

Ante ésta situación, muchos hubieran "tirado la toalla" pero afortunadamente la gente de Alhama siempre se ha caracterizado por no dejarse amedrentar, aunque las circunstancias fueran muy adversas.

Así fue como se tomó la decisión de buscar, buscar y buscar hasta encontrar agua. Era eso ó emigrar. Las ideas que tarde tras tarde surgieron en "La Tertulia" ante una partida de dominó se transformaban por fin en realidad; una realidad que se llamó: SOCIEDAD CIVIL PARTICULAR "LOS DECIDIDOS".

Las prospecciones dieron sus frutos cuando se llevaron a cabo en la
propiedad privada de Dña. Matilde
Ibáñez Navarro, en cuyo subsuelo se
encontró agua en 1.961. Dña. Matilde
propuso una serie de condiciones a
la Comunidad a cambio de ceder
los derechos de perforación en su finca y los derechos al agua que se
obtuviera. De esta forma exigió una
pertenencia liberada, que no es otra
cosa que una participación de la
que derivan los derechos correspondientes a los partícipes de la
Comunidad y no las obligaciones.